
 

令和４年度 第１回北杜市通学路安全推進会議議事録 
 

 

日 時 令和４年１０月２８日（金） 午後２時００分～午後３時００分 

 

場 所 北杜市役所 西会議室 

 

出席者 関係行政機関   中山 雄一 （甲府河川国道事務所事業対策官） 

             岩間 昭憲  （中北建設事務所峡北支所道路課長）代理 

山下 大輔 （北杜警察署交通課長） 

    学校関係代表者   保坂 一  （北杜市校長会を代表する者（校長会副会長）） 

             森本 貴代美 （北杜市 PTA 連合協議会会長（甲陵中学校 PTA 会長） 

    北杜市      土屋 雅光  （北杜市企画部企画課長）   

坂本 賢吾  （北杜市森林環境部林政課長） 

             向井 克昌  （北杜市産業観光部農地整備課長）代理 

             由井 克光  （北杜市建設部道路河川課長） 

             加藤 寿  （北杜市教育委員会教育部長） 

    事務局      鷹左右 紀 （北杜市教育委員会教育総務課長） 

安部 稔  （北杜市教育委員会教育総務課施設担当） 

             清水 英臣 （北杜市教育委員会教育総務課施設担当） 

             中澤 太朗 （北杜市教育委員会教育総務課施設担当） 

             小池 奈緒 （北杜市教育委員会教育総務課施設担当） 

 

議 事   （１）北杜市通学路安全推進会議について【資料１】 

      （２）北杜市通学路交通安全プログラムについて【資料２】 

      （３）令和４年度通学路合同点検について【資料３】 

      （４）その他 

         ・今後の予定について 

 

公開・非公開の別：公開 

 

傍聴人の数：０名 

 

 

 

 



１． 開会 

２． 委任状、任命書の交付 

３． 教育長あいさつ 

４． 委員紹介（自己紹介） 

５． 役員選出 

・会 長：保坂 一 

・副会長：岩間 昭憲、由井 克光 

議事 

 

（議 長）  議事に入ります。第１号議案「北杜市通学路安全推進会議について」事務局

からの説明を求める。 

（事務局）  「資料１」により説明する。 

（議 長）  質問ありますか。 

（委 員）  異議なし。 

 

（議 長）  つぎに、第２号議案「北杜市通学路交通安全プログラムについて」説明を求

める。 

（事務局）  「資料２」により説明する 

（議 長）  質問ありますか。 

（委 員）  異議なし。 

 

（議 長）  つぎに、３号議案「令和４年度通学路合同点検について」事務局より説明を

求める。 

（事務局）  「資料３」により説明する。 

（議 長）  質問ありますか。 

（議 長）  議長から失礼ですが２点質問させていただきます。 

  １点目は 121 件の案件のうち 79 件が継続要望、42 件新規案件ということで

すが、その内容の傾向を知りたい。 

２点目は支えのない塀（ブロック塀）に対する取り組みについて、所有者へ

の注意や対策について教えていただきたい。 

（事務局） 継続要望について歩道の設置、道路自体の改良が多い。用地などが絡むため

対応に時間がかかる傾向にあり、地域の方々の協力がなければ進まない。事

業主体だけでなく、保護者の方々等のご協力を得ながら進めていく必要があ

る。 

       ブロック塀につきましては、住宅課で助成の制度がありますので、住宅課の

担当とも制度について併せて説明させていただいている。実績として昨年度

１件改修している。 

（PTA）   義務振のほうでも通学路の安全に係る要望があると思うが、本委員会の合同



点検と連動して対応しているのか。また要望の中で重要度や優先順位を決め

ているのか。 

（事務局）   義務振のほうからいただいている要望と、今回の要望では重複しているもの

もあるが、現状では別で扱っている。 

       また、要望の優先順位については、現時点では決めていない。 

（ＰＴＡ） スピード違反等大人のモラルが子供の安全に関わっていると考えられ、保護

者だけでは解決できないものは注意喚起をお願いしたい。 

（事務局） 要望の中にもスピードに関連するものが多い。警察のほうでもレッド走行等

で道路全体のスピード減速を促す取り組み行っている。また、道路管理者側

でも路面標示等による減速や注意喚起を行っている他、安協でも注意喚起の

看板を設置していただくなど、ご協力をいただいている。 

（議 長）  北杜市は土地が広く国道を中心に交通量が多い中、迂回路がたくさんあり、

交通量の少ない農道等を経由して国道に出る車がよく見られる。そういった

車が通学路でスピードを出しており子供たちの登下校に影響を及ぼしてい

るが、現在警察のほうでどういった取り組みをしているかお聞きしたい。 

（警 察）  現状で行っているものとして、各地域の駐在所を中心に警察官による監視や

レッド走行を行っている。また出来る場所等制限があるものではあるが、ス

ピード違反の取り締まりを行っている箇所もある。今後も顕著な要望があれ

ば、要望意見の整理・集約していただければ署のほうで対策を検討するので

遠慮なくご相談いただきたい。 

（議 長）  心強く思います。 

他に質問や意見等ありますか。 

（委 員）  なし。 

 

（議 長）  つぎに４号議案「その他・今後の予定について」事務局より説明を求める。 

（事務局）  第２回北杜市通学路安全推進会議の開催は、令和５年の２月頃を計画してい

る。次の会議開催に先立ち、対策の実施状況の聞き取りをしたいため、ご協

力をお願いします。 

（議 長）  質問ありますか。 

（委 員）  なし。 

（議 長）  議事を終わります。ありがとうございました。 

 

６． 閉会 

（事務局）  以上で閉会します。 

相互に礼。 


